

2024年7月5日

記者會、記者クラブ 各位

岐阜大学教育学部附属小中学校で ハワイの教員と共に学ぶ特別イベントを開催

2024年7月11日(木)に岐阜大学教育学部附属小中学校にて、ハワイの教員を招いて「対話的な学び」の特別イベントを開催します。このイベントは、新学習指導要領で強調されている「対話的な学び」を実践し、その効果を深く探求することを目的としています。

対話的な学びとは、子どもたちが率直に意見を出し合い、社会の常識や規範について疑問を持つことで、考える力を養う教育法です。単なる話し合いとは異なり、深い理解力と論理的思考力を身に付けることが目的です。しかし、実際の場面では「活動あって、学びなし」と言われることも少なくありません(小玉重夫、田中伸他編『対話的教育論の探究』東京大学出版会、2023)。

本学教育学部附属小中学校は、数年前からハワイで行われている対話教育(philosophy for children)を取り入れ、様々な実践を行ってきました。今回は、本学教育学部社会科教育講座 田中伸^{のぼる}准教授の共同研究の一環で、ハワイ大学教員2名とハワイの学校教員6名を招き、対話教育について共に考えます。

下記のとおり、午前中は、小中学校の児童・生徒とハワイの教員が対話を行います。午後は、ハワイ大学の Thomas Yos 氏と政治教育・社会科教育を専門とする田中伸准教授が講演を行い、対話的教育の現状と未来について議論を行います。

つきましては、当日の取材についてよろしくお願いたします。

記

日時:2024年7月11日(木)10:25~15:00

10:25~11:10 6年生:SDGsの達成に潜む問題を対話する

11:20~12:05 9年生:開催万博から見える社会を対話する

14:00~14:30 講演:ハワイ大学 Thomas Yos 氏

14:30~15:00 講演:教育学部社会科教育講座 田中伸 准教授

会場:岐阜大学教育学部附属小中学校 南舎2F多目的ホール

本件はミライエ構想のうち
右記を推進するものです。
「ぎふのミ・ライ・エ」構想:

https://www.gifu-u.ac.jp/about/aims/gifu_miraie.html



岐阜大学は国立大学法人東海国立大学機構が
運営する国立大学です。

東海国立大学機構 HP:

<https://www.thers.ac.jp/>



問い合わせ先

国立大学法人東海国立大学機構 岐阜大学

教育学部社会科教育講座 田中伸

TEL:058-293-2231(連絡はメールでお願いします)

E-mail:tanaka.noboru.h4@f.gifu-u.ac.jp